

Gymnasium bei St. Stephan  
Gallusplatz 2  
86152 Augsburg

Tel. 0821/324-18 500  
Fax 0821/324-18 505  
www.st-stephan.de

Persönliche Kontaktdaten  
am Ende der Mitteilung



**Gymnasium  
bei St. Stephan  
Augsburg**

Augsburg,  
den 27.04.2024

## Pressemitteilung

**Gymnasium bei St. Stephan weihet neuen Aufenthaltsbereich ein:  
Schwerer, aber nun vollendeter Weg zu Freizeit- und Mehrzweckräumen**

### **Aufenthaltsräume in traumhafter Gestalt – für Oberstufe und Ganztageschule wurde die ehemalige Hausmeisterwohnung umgestaltet**

**Ein überraschend klug ausgestatteter Aufenthaltsbereich ist aus einem leerstehenden Wohnbereich am Gymnasium bei St. Stephan entstanden: Nach einem steinigen Weg der Entkernung und des Neuaufbaues stehen nun für Spiel, Freizeit und Projektarbeit Räume zur Verfügung, an denen ein Raumdesigner mit pfiffigen Ausstattungsideen mitgewirkt hat – dank des großzügigen Engagements eines Altstephaners mit Baufirma**

**Augsburg, 20. April 2024** – Die Geschichte hat zwei Eckpunkte: Am jetzt erreichten Ende stehen zwei schöne, klug ausgestattete, multifunktional nutzbare Aufenthaltsräume für das Gymnasium bei St. Stephan mit einem Küchen- und Sitzbereich sowie einem großen Raum für Spiel und Arbeit. An den Nachmittagen von Montag bis Donnerstag kann die Offene Ganztageschule (OGS) diese Räume für vielfältige Lern- und Freizeitangebote nutzen. Und für die neu zu denkende G9-Oberstufe mit den Jahrgangsstufen 11-13 bestehen nun Aufenthaltsräume für Freistunden und eigenverantwortliches Arbeiten. Daneben werden die Räume für Aktivitäten, Projekte und Präsentationen künftig ein tolles Ambiente sein. Ergänzend kommen zwei Büros hinzu, eines für den Hausmeister, eines für das OGS-Team, das damit eine echte Heimat mit ausreichend Platz gefunden hat.

Ausgestattet wurde dieser Aufenthaltsbereich von Innenausstatter Francesco Bergamo, der als Altstephaner mit Werkstatt in der Frauentorstraße vielfach mit St.

Stephan verbunden ist – und zugleich in halb Europa Restaurants, Hotels und Lofts ideenreich-kreativ bestückt. Überwältigt vom Lärchenholzpodium, von der Mausefallen-Pinwand, den Jeans-Polstern und den alten Lern- und Landkarten als Wandschmuck, sagt Eva Riegger, Koordination der Ganztagsangebote an Schwabens Gymnasien: „Das ist das einzige Gymnasium in Schwaben, an dem Ganztagsräume von einem Raumdesigner gestaltet sind!“ Wohl wahr: In den neuen Räumen ist ein überraschend glückhafter Mix aus Kompetenzen, Nervenstärke, Beharrlichkeit und Kreativität zusammengekommen, der zum Erfolg führte. Francesco Bergamo brachte Upcycling und Vintage-Stil ein, verwertete ein altes Riesenregal aus den Kunsträumen und schuf in seiner Näherei aus alten Jeans, die an der Schule gesammelt worden waren, Sitzpolster aller Art. Ein weiterer Altstephaner stiftete eine komplett neue Küche, die mittlerweile auch gern freitags von der „Gesunden Pause“ genutzt wird.

Der andere Eckpunkt der Geschichte freilich war die überaus schwierige Ausgangslage: Eine alte, ungenutzte Haumeisterwohnung mit engen Räumen, dazu ein Befund von Asbest im Verputz und eine klamme Stadtkasse. Stillstand war nahezu programmiert. Doch Altstephaner Elias Puhle vom Baugeschäft Gleich Bau in Göggingen, Beirat im Förderverein, hatte zugesagt, Handwerkerleistungen einbringen zu können. Als es der Stadt dann gelang, Mittel für die Asbestsanierung freizumachen, blieb Elias Puhle nervenstark bei seinem Versprechen. Allerdings war jetzt eine komplett entkernte Raumschale neu aufzusetzen, vom Boden über die Wände bis zur Decke.

Nachdem die „Aushöhlung“ der Räume die gesamten Sommerferien andauerte, stieg Gleich Bau kurz vor Schuljahresbeginn in die Maßnahme ein und im November 2023 konnte die Inneneinrichtung beginnen. Die zog sich allerdings, unter anderem wegen Lieferengpässen, bis ins Frühjahr. Doch vergangene Woche, am 26. April 2024 durfte Schulleiter Alexander Wolf viele Gäste aus der Schule und aus benachbarten Gymnasien, vor allem aber die handwerklichen „Macher“ zur Einweihung begrüßen: OGS-Kinder sangen ein selbstgeschriebenes Lied, die Jazz-Combo lieferte coolen Sound und Abt Theodor segnete zusammen mit dem evangelischen Pfarrer Bernhard Sokol die neuen Räume.

Während Schulleiter Alexander Wolf den Blick nach vorne richtete und die vielfältigen künftigen Nutzungsaspekte hervorhob, schaute Bildungsbürgermeisterin Martina Wild zurück: Die Stadt Augsburg habe insgesamt rund 120.000,- € investiert, vor allem in die Entkernung, Gleich Bau die stattliche Summe von rund 80.000,- € für die neue Raumschale. Hinzu kommen nicht unerhebliche Beträge des Fördervereins, des Elternbeirates und aus den Erlösen der „Gesunden Pause“. Gelingen konnte das gemeinsame Werk nur, weil trotz aller Hindernisse alle Beteiligten das Ziel im Auge behielten. Geduld und Beharrlichkeit hätten zum Ziel geführt. Gemeinsam, im Schulterschluss zwischen Stadt und Schule, sei nun geglückt, was manchmal nahezu unmöglich schien. Das Raumkonzept sei aber nicht nur „chic“, es greife auch St. Stephans Bemühungen auf, als „Prima-Klima-Schule“ und „Plastikfreie Schule“ Räume und Ausstattung neu zu denken.

Als zentrale Botschaft bleibt die Dankbarkeit gegenüber allen Beteiligten, dass sie St. Stephans neue Aufenthalts(t)räume verwirklichen halfen, innovativ, unverdrossen, aber auch traumhaft.

*Weitere Informationen unter der Schulwebseite [www.st-stephan.de](http://www.st-stephan.de)*

*Bitte nehmen Sie zu allen weiteren Fragen mit uns Kontakt auf.*

## **Kontakt**

StD Matthias Ferber  
Gymnasium bei St. Stephan  
Gallusplatz 2  
86152 Augsburg  
Tel. 0821/324-18500  
[matthias.ferber@augsbuurg.de](mailto:matthias.ferber@augsbuurg.de)